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全面打赢疫情防控人民战争、总体战、阻击战
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▢ 全媒体记者 何欣

本报讯 来自金华市综合
交通枢纽建管中心的消息，杭
温高铁二期（杭州至义乌段）
初步设计于7月7日正式获省
发改委批复同意。

杭温高铁是国家中长期
铁路网规划重点推进项目之
一，也是国内首条开展 PPP
和混改试点双示范的高铁。
建成后，金华市将实现“县县
通高铁”的梦想。从长三角铁
路网来看，杭温高铁既是京
沪、沪杭高铁的南延线，又可
向北经湖杭铁路连接 6 月底
全线开通的商合杭高铁，建
成后将有效完善国家高速铁
路运输网、增强区域干线高速
铁路网。

作为浙江省构建“1小时
交通圈”的支撑性项目，杭温
高铁成为杭州经义乌至温州
最为便捷的快速客运通道，对
满足沿线交通出行增长需求，
引领东阳横店、磐安、浦江拥
抱高铁时代，加速旅游资源开
发，促进社会经济发展，具有
重要意义。

杭温高铁分二期建设，其
中一期义乌至温州段已于
2019 年全面开工，此次获批
的杭州至义乌段是杭温二期
项目。线路自湖杭铁路桐庐东

站引出，经桐庐、浦江、引入
义乌站在建的杭温场。正线
全长约 59 公里，初步概算总
投资约 94.8 亿元。金华市境
内长约 37.6 公里，其中浦江
33 公里、义乌 4.6 公里。全线
基本上以桥隧代路，桥隧占比
高达94.49%。

杭温高铁二期建成后，将
委托中国铁路上海局集团有
限公司运输管理，全部运行动
车组列车，本线列车与跨线列
车共线运行。根据初步设计方
案预测，桐庐东至义乌区间初
期（2025 年）日开行列车 53
对，年客流 1125 万人；近期
（2030 年）日开行列车 70 对，
年客流1520万人；远期（2040
年）日开行列车99对，年客流
2200万人。

今年以来，在可行性研究
报告和初步设计相继获批的
同时，相关资金、土地、环境等
资源要素也均已基本具备。根
据计划，义乌 2020 年度杭温
铁路一期完成主线交地95%、
红线内房屋拆迁60%、三线迁
改60%，并于3月17日完成第
二次招标工作，3月底施工单
位进场。而杭温铁路二期义乌
段主要涉及后宅街道，拟于7
月启动征迁工作，其他前期工
作均已完成，义乌段已具备开
工条件。

杭温高铁杭州至
义乌段正式获批

▢ 全媒体记者 骆红婷

7月8日，在我市金融专班召开的
“六条意见”两个月零利息金融惠企政
策工作座谈会上，“感谢”成为15家代
表企业的高频词。

今年受疫情冲击，不少企业亟须金
融政策扶持。“企业有困难，我们就帮他
们一把。”2月20日，市金融专班成立，
他们围绕“抢”服务、“抢”政策落地，开
启24小时服务状态，帮扶企业化解风
险，助力小微企业渡过疫情“寒冬”。

据了解，今年二季度我市存贷款
余额达 7034.8 亿元，5 月单月就新增
了近 500 亿元，接近往年一整年的增
量，同比增速 20.8%，对比全省 11 地
市，我市位列第二，金华地区则遥遥领
先。数据背后折射了义乌经济正逐步
回暖。由此可见，市金融专班的工作成
效是显著的。

狠抓政策落地 用好金融“活水”

上半年，面对突如其来的疫情，我

市连续出台《支持小微企业和市场经营
户复工健康发展四条意见》《关于帮扶企
业渡过难关的六条意见》等惠企政策，实
施两个月零利息、政策性担保扩面、稳岗
贷等金融实招。

这一系列的金融扶持政策，力度和
密度都是空前的。那么，如何让企业对这
些政策应知尽知、应享尽享？市金融专班
在细化政策的同时，协调各部门，开展前
期摸底，以行业为单位，召开金融政策对
接会，开展“一企一策”帮扶。

为了落实政策性担保政策，市金融
专班主动对接企业378家，涉及资金30
亿元，已办妥130户，在保客户较年初增
长 116.9%，在保余额 17.21 亿元，增长
85.1%，协调兴业银行为重点光伏企业东
方日升新增1亿元政策性担保贷款，年
化贷款利率仅4.05%。

“我们要当好金融‘突击队’，以‘又
快又准抢回13天’为工作指引，政策落
地早一天都是好的，让金融支持速度跑
过疫情影响速度。”市金融专班负责人
说，“金融工作没有捷径，前期我们要和

部门镇街逐个沟通，搜集信息、企业摸
底、风险评估、形成方案；对接会结束后
要建群反馈、列表跟踪。”疫情以来，专班
骨干同志每天工作到晚上10点是常态，
有时为了处理事情和赶材料，就直接睡
在单位。

截至目前，市委市政府印发的《关于
支持小微企业和市场经营户复工健康发
展四条意见》已带动面上利息普降7.508
亿元，惠及市场主体2.74万家。《关于帮
扶企业渡过难关的六条意见》已确定五
批458家“保企方舟”企业清单，两个月
零利息财政贴息已完成公示83家，涉及
贷款94.8亿元，拟贴息金额3040.8万元。

强化担当 助推经济发展

紧盯制造业和小微企业贷款、释
放“稳岗贷”保企效能、精准对接重大
产业项目……上半年刚过，市金融专
班就已经把下半年的工作计划排得满
满当当。

连日来，市金融专班紧紧围绕“争先
创优”行动工作指向，建立“1个专班+7

个专项小组”的作战体系，明确 7 项作
战任务、14 项作战举措，建立工作进度
日通报、问题周会商、银行赛马月考评
机制；对 14 家国企 149 个项目，逐个梳
理明确投放目标、投放额度、投放进
度，形成投放作战图，每日跟踪进度，
插旗销号；实行企业问题帮扶“一号响
应”，今年来全市累计接洽企业 1132 人
次 ，召 开 协 调 会 235 起 ，涉 及 金 额
596.92 亿元，其中开展解封转贷 21 起、
封闭操作 141 次，涉及金额 88.5 亿元；
组织11家行业主管部门对1129家企业
新增融资情况进行排摸，强化民企信贷
保障。

经济发展，项目推进迫在眉睫。工作
落实，需要干部有担当，部门有团结合作
精神。此次金融专班联合作战中，人行向
上争取法人机构信贷投放规模和专项再
贷款额度；公安、法院加强保障，对重点
企业实施审慎司法。为了加快推进企业
复工复产，市金融专班将工作落实落细，
打好服务“组合拳”，为企业纾困解难、输
血供氧。

打好服务“组合拳”为企业“输血供氧”
——我市金融惠企半年工作回眸

▢ 全媒体记者 龚盈盈

本报讯 昨日，省政协副主席、民革省
委会主委吴晶一行来义，围绕“推动法治工
作重心下移、力量下沉，深入开展枫桥式全
国一流司法所建设，打造法治乡村‘重要窗
口’”开展专项民主监督调研。金华及我市
领导林毅、荣安华、葛国庆、王亦民等陪同
调研。

吴晶一行首先来到李祖村，实地察看
了法治长廊、青年创业法律服务指导站、浙
江泽大（义乌）律师事务所青年律师工作
站、文化礼堂等地。调研组对李祖村村两委
坚持民主自治、依法管理，形成以制度管
人、以制度管事的依法治村机制表示充分
肯定；同时，希望该村进一步创新工作思
路，提升基层依法治理水平。

后宅街道金城社区在 2017 年组建了
一支由律师及小区里的热心教师、退休干
部、外籍人员等组成的人民调解队伍，被
小区居民们亲切地称为“金城老娘舅”。

“老娘舅”们向调研组介绍了社区法治建
设情况。近年来，通过“金城老娘舅”，社
区矛盾纠纷调解成功率达 100%，真正做
到“小事不出网格，大事不出社区，矛盾
不上交”。调研组感谢“老娘舅”们为人民
调解工作做出的努力，鼓励社区完善社
会治理的服务机制，让民主法治之风飞入
寻常百姓家。

在上溪司法所，吴晶一行对于上溪
司法所坚持关口前移，构建“党建+单
元+调解”机制，深入推进“互联网+调
解”工作模式给予了充分肯定，认为上溪
所通过建立“部门联动+协同合作”的矛
盾纠纷化解工作新机制，实现“掌上办”

“指尖办”“随时办”，是基层社会治理体
系建设和治理能力现代化的生动缩影。
调研组希望，上溪司法所持续推进枫桥
式司法所建设，进一步探索与基层社会
治理有效融合的司法所规范化建设工作
之路。
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陆港集团昨日提供的数据显
示，截至目前，义乌保税物流中心跨
境电商（1210）业务超1000万票，同
比增长 4.9 倍，海关监管货值达 14
亿元人民币，已超去年全年 871 万
票总单量。

今年以来，陆港集团及义乌保
税物流中心始终坚持“党建+单元”
作战体系，结合“稳企业、增动能、保
平安”的工作要求，深化“三服务”活
动，全面落实“首办责任制”，主动跟
进服务、全面升级服务、真心真意服
务，提前协助企业做好系统升级、卡
口保障等工作，为企业输送劳动力，
解决企业用工需求，全方面协助企
业复工复产。截至目前，义乌保税物
流中心共梳理企业诉求38个，解决
率100%。

全媒体记者 吴峰宇 摄

义乌1210跨境进口业务量超1000万票

孝子祠区块旧城区改建项目
国有土地上房屋征收补偿方案
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▢ 全媒体记者 卢丽珍 文/摄

6 月份，下骆宅社区紫金二区被
我市评为黄旗小区。昨日，记者来到紫
金二区走访时发现，经过一段时间的
集中整治，“黄色”依然没有完全消退，
乱停车、占用消防通道、垃圾分类不到
位等问题仍旧不同程度存在，整治效
果欠佳。

占用消防通道现象多

昨日 11 时 30 分许，记者在小区
看到，紫金二区 22 栋与 21 栋、18 栋
与 17 栋、23 栋与 25 栋间的消防通
道，停着不少汽车、电瓶车，通道俨
然成了停车场。

村民傅先生告诉记者，这里的租
客大部分是电商，因此不管是白天还
是晚上，消防通道上经常停着各种各
样的车辆。如果是两辆汽车并排停放，
两车之间只能留一点狭窄的空间，供
过往行人通行。“人从夹缝中走过去，
常常被蹭一身灰尘。”傅先生说，消防
通道是生命通道，车主将汽车、摩托

车、电动车停放在消防通道上，一旦发生
火灾将妨碍消防救援。“希望有关部门对
小区加大管理力度，还居民们一个有序
的居住环境。”

消防通道被私家车“霸占”，不但成
了住户的“心病”，也影响小区的“区容区
貌”，还带来了安全隐患。记者在小区转
了几趟，发现这个小区的消防通道上，或
多或少都停着汽车、电动车等车辆。整个
小区停车乱象普遍存在，电动车停放也
比较混乱。

分类垃圾桶形同虚设

记者在小区看到，大部分村民家门
口附近摆放着两个分类的垃圾桶，用来
进行可回收物和其他垃圾的收集，但垃
圾桶内的杂物是一个样，并没有进行分
类。记者驻足观察，有居民拿着两袋垃
圾，直接将垃圾扔进其中的一只垃圾桶。
而部分人显然喜欢把垃圾扔进敞开盖子
的垃圾桶内。“敞开的方便，大家就这样
直接扔了。”租户孙小姐告诉记者，垃圾
桶是分了类的，垃圾有没有分类，没有多
少人会关注这个。

记者在现场看到，一只蓝色垃圾桶
底下，随意丢弃了几袋生活垃圾，里面混
杂着废纸板、塑料编织袋等；另外一只垃
圾桶混装着垃圾袋、白色泡沫、纸杯以及

医用口罩……
垃圾分类不到位的同时，整个小区

还存在垃圾乱扔和洒落的问题。在紫金
二区17幢1单元门前，四五个空矿泉水
瓶子扔在路上，紫金二区2栋的边上则
散落着一些零食和破玩具……

改变面貌要靠长效机制

针对目前小区现状，记者采访了下
骆宅社区主任骆国富。

骆国富说，紫金二区毗邻江北下朱
电商村，给小区带来电商便利的同时，也
造成了小区停车难。小区目前现有划线
停车位 120 个，满足不了现有车辆的停
放。目前小区垃圾分类定点只有一个完
工，其他三个还未完成，造成垃圾分类无
法很好落实。小区本地人口仅500人，但
外来人员约有 3000 人，外来人员多，给
创建工作增加了难度。

紫金二区被评为黄旗小区后，社区
也采取了一些措施。“我们每天都派党员
和工作人员到社区巡察，发现问题就立
即处理。”骆国富告诉记者，社区工作人
员从六月份开始对小区所有楼梯口进行
了牛皮癣清理，同时清理了空地上的废
弃管道，整顿了占道经营等不文明现象。
经过半个月的整治，小区的环境有所好
转，但离红旗小区还有距离。

“这是个开放式小区，管理相对困
难，不过与以前相比，目前情况已大有
好转。”骆国富表示，下一步将加快小
区定点垃圾分类工作，同时加紧规划停
车位，解决停车难问题，尽快摘掉黄旗
村的帽子。

下骆宅紫金二区：环境整治效果欠佳

小区通道成停车场。


